

# **Municipio de Solís Grande**

**Acta N° 084/18  
Sesión Extra Ordinaria  
26-Julio – 2018**

**Secretaría de Actas**

**Acta Nº 84:** En Gregorio Aznárez, 5ta. Sección Judicial y Policial del Departamento de Maldonado a los veintiseis días (26) días del mes de Julio del dos mil dieciocho (2018), siendo las diez horas y treinta minutos, se reúnen en forma Ordinaria en el Municipio de Solís Grande, el Sr. Alcalde Hernán Ciganda y los Sres/as. Concejales Titulares: Sergio Casanova, Ricardo Abayian, Luz María Espinosa y Marcelo Rodríguez. Como Concejal Suplente el Sr. Ignacio Etchichury. Actúa como Secretario de Actas el Funcionario Juan Bonilla, ficha 8120.

Siendo las diez horas y cincuenta y ocho minutos, el Cuerpo del Municipio da por iniciada la Sesión del Día de la fecha.

**ORDEN DEL DIA:**

**Moción de Orden presenta por el Sr. Concejal Sr. Ricardo Abayian:** ingresar como segundo punto del orden del día, la nota presentada por los vecinos de Brio las flores. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**Moción de Orden presentada por la Sra. Concejal Luz María Espinosa:** Ingresar como tercer punto del orden del Día la nota respecto a sucesos ocurridos con el Sr. Juan Rodríguez. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por unanimidad de Presentes

**Consideración del Acta N 81/18.Por la Afirmativa. Se Vota: Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.**

**Sr. Concejal Marcelo Rodríguez:** Con una salvedad, voy a votar si, pero no estoy de acuerdo con que se hagan interpretaciones, de la sesión el acta, para mi tiene que ser fidedigna, si hay una palabra que se quiere quitar, se trae acá, yo ya lo he

dicho. Voto la aprobación pero con esa aclaración. Lo que pido es que sea textual, si hay algo que hay que sacar, se pide, se vota y se saca, la voto igual. Hay cosas que no son textuales, son interpretaciones, comparo la grabación con el acta y no es textual, de todas maneras esta contextualizado por ti, secretario de actas), en este caso, y es algo que no debería ser, la voto pero aclaro que me gustaría que fuera textual.

**Exposición del Alcalde y de los Sres/as. Concejales:**

**Sra. Concejala Luz María Espinosa:**

Yo tenía para informar lo de turismo social, que lo hemos estado trabajando acá, que vamos a empezar de nuevo con el grupo de adulto mayor, y por supuesto con el que se sume, supuestamente hay una salida el treinta y uno de agosto, yo ahora imprimí algunas cosas, que se coordina con el Ministerio de Turismo, y la Dirección de Turismo, y el martes, que Hernán ya me dio el ok, que va hacer un ratito, que vienen del Ministerio y de la Dirección, se va hacer un mini lanzamiento y explicarle a la gente lo de la salida, y va hacer el martes treinta y uno, a las nueve y media, algo sencillo, media hora. El martes que viene, después se van para Maldonado y para San Carlos, les tengo que confirmar, pero se va hacer en la casa de la Cultura. Cuando vengan de Montevideo hacen primero acá, después creo que Maldonado. Calculo que vendrá Florencia. Nosotros ya pusimos la información, ya hay algunos, nosotros venimos trabajando con el grupo de siempre, que venían pidiendo.

Después voy a poner el punto de Juan y nada más.

**Sr. Concejala Marcelo Rodríguez:**

Bien, yo quiero hacer una denuncia de corta de cinco, seis árboles en verdad, d más de cien años en la ruta vieja, de Estación Las Flores, para que se haga el relevamiento, no sé cómo se va hacer, hubo denuncias de vecinos, se cortaron, aparentemente son los mismo leñadores que estaba en ese monte, frente al acopio, de las Flores, están talando, y esos mismos monteadores, aprovecharon y cortaron árboles que tienen más de cien años ahí, en la vía pública, de esa calle vieja. Cortaron cinco árboles, inclusive todavía no ha podido cortar parte de la cortada que hicieron, que no les corresponde, ellos deberían haber talado ese monte privado que pertenece al dueño de la barraca Maldonado, pero no podrían haber talado esos cinco árboles, muchísima cantidad de leña, árboles que tiene más de cien años, a la gente les molesto bastante, porque claro, por todo el tema de la leña, que se haga un relevamiento para ver si realmente fueron ellos,

vecinos testifican que sí, fuero ellos, la verdad es que no tengo mayor información, mandar algún cuerpo inspectivo y después se verá que se puede hacer, por lo menos que no sigan cortando, porque si no igual tiran todos los árboles que hay ahí.

Eso por un lado, la ruta 71, sé que está lloviendo, pero tengo muchas quejas por el tema de los pozos, de gente que ha roto la punta de eje, es un desastre los pozos ahí, y que es riesgoso para la gente en moto, hubo una Sra., que se cayó, agarro un pozo y se pegó un porrazo, hay un pozo en la entrada, hay varios pozos, te pones a esquivar uno y te agarras otro, a ver qué posibilidades hay, de que aunque sea, yo sé que pone balasto es pan para hoy y nada para mañana, cae agua y volvemos al mismo problema, la mujer llamo muy indignada por eso, por suerte no se hizo nada, porque no iba muy rápido. Después tengo ahí unas personas que rompieron una punta de eje, y otras un reventón de cubiertas, pero ta.

Después el tema de, si me pueden explicar que paso con el tema de habilitación de higiene, si me pueden explicar que fue lo que sucedió.

No sé si se va a tratar hoy el tema de la comisión de futbol de las flores, por el pedido de los cincuenta mil pesos, no sé si se trata hoy o esta para tratar en otro momento, porque me llamaron ayer.

**Sr. Alcalde Hernán Ciganda:** Lo tratamos hoy.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** Porque me llamaron ayer de la comisión para decirme que lo preguntara y si lo iba a votar o no.

Después el tema del expediente del celular, el pago del celular, te acuerdas que yo te lo pedí por watssap, que no me lo pasaste, para yo darle a un compañero que me lo vea.

Después saber, porque tengo entendido que se comenzó alguna reforma en la metrópolis, monto del volumen de esa reforma que se va hacer, y quien la está desarrollando.

**Sr. Concejal Sergio Casanova:**

Un pedido de la ruta veinte, que se cortó, que hay unos pozos en la Merced.

**Sr. Alcalde H. Ciganda:** Ya los tapamos ayer

**Sr. Concejal S. Casanova:** Buenísimo.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** Perdón me olvide de una cosa, Hernán el tema del puente de la Ruta 73, donde se mató hace poquito un muchacho, que es de ahí de las Flores, yo sé que es un puente limítrofe, no sé si está a cargo de los Municipios, que podemos hacer como Municipio, porque ya han tenido varios accidentes y si no me equivoco han auido dos muertes ya, te acordas barloco que se mató ahí en moto con otro muchacho. El tema no es baranda ahí, el tema es la construcción de otro nuevo puente ahí, y como es límite de dos Municipios, yo hable con Miranda, un compañero, él iba a mover por el lado de Piriapolis, y yo me plantie plantear acá, para ver que podíamos hacer nosotros, el lugar geográficamente permite que se pueda hacer un relleno, es como una pendiente con curva y después que pasa el puente da otra curva y la subida, hay una situación geográfica que podría ser favorable a que capaz que con relleno y caños no, pero yo he visto unos cosos cuadrados grandes, con dos o tres de esos cosos cuadrados grandes se pudiera solucionar el tema, quitando quizás la curva, que es tan pronunciada, muy buena para rally pero malísima para la circulación de la gente, quitando la curva o menos pronunciada y hacer un puente, yo se que el puente sale plata, mucho dinero, este muchacho era joven y con un hijo, la verdad es que lamentable, que una inundación se lo haya llevado y halla muerto de esa manera, aparentemente murió de hipotermia, pudo salir pero no pudo ser socorrido, lo encontraron fuera del agua agarrado de unas ramas desnudo. Presento esto como una posibilidad de que podamos gestionar una solución definitiva a ese puente. Perdón.

**Sr. Concejal Ricardo Abayian:**

El punto más grave son las cunetas allá en Brío Las Flores, de la Ruta hacia abajo, o hay mucha cuneta, la cuneta que hay esta tapada, o algunas casas que hicieron paso nivel y no colocaron los caños correspondientes, eso hace que el agua corra por la calle, y eso hace que el agua se valla para los terrenos. Eso es vamos a decir, desde lo lazo hacia abajo, por Ruta 71 y también por el otro lado, del club hacia la derecha y del club hacia la izquierda, dos o tres calles, obviamente que tiene que ver la profundidad de las cunetas, un montón de cosas, pero no da abasto, se satura y se va para una casa, no hay inundación grave de una casa pero si de los terrenos. Algo similar de lo que le pasaba Aida. No es nada urgente.

**Sr. Alcalde H. Ciganda:** No es nada urgente y no es nada sencillo, son terrenos que están alla abajo.

**Sr. Concejel R. Abayian:** A veces tiran ramas termina tapando las cunetas. Algo similar es lo que esta pidiendo Victoria.

**Sr. Alcalde Hernán Ciganda:**

El tema de los árboles de la ruta 9 vieja, el lunes fue, ya fueron los inspectores, se llamó al dueño del campo, pararon de cortar, pero ya está, ahí no precisaba marcar nada, es bien evidente.

El expediente del pago de los celulares esta en contaduría.

Lo del cementerio, restauración no, se empezaron hacer los nichos, cincuenta y cuatro nichos, se está trabajando con funcionarios de acá, del Municipio y se está contratando a Marcel, aparte de lo que es la obra.

Respecto a las habilitaciones de higiene, no sé si viene por el lado de Gonzales,

\_Siendo las once horas y doce minutos ingresa a la sesión el Sr. Concejel Ignacio Etchichury.

\_Siendo las once horas y doce minutos ingresa a la sesión el Sr. Alberto Vizcaino.

**Sr. Alcalde H. Ciganda:** Las habilitaciones, se hizo una denuncia acá en el Municipio, los funcionarios recorrieron, siempre los comercios van solucionando lo que se le pide, no hay ninguna irregularidad abismal, se hace el relevamiento en los comercios de todo el Municipio. Esta persona hizo una denuncia en Maldonado, la denuncia vino para acá, nosotros informamos, un día Maldonado mandó inspectores, reviso todo acá en la zona, reviso a este muchacho también, solo un comercio estaba cerrado, dijeron que iban a volver.

Los pozos de la Ruta 71, hasta que no pare de llover, estamos esperando carpeta asfáltica, mientras tenga humedad no se pone carpeta asfáltica, apenas pare de llover vamos a ir de vuelta con el material negro que se le pone portland.

El puente de la Ruta 73, hicimos un trámite con Mario, en el otro periodo, teníamos todos los caños para ponerlos, y se los llevaron, yo veo que si bien hay que hacer

un puente y todo lo demás, hay un poco de imprudencia de la gente. Son alcantarillas que se inundan, quizás por desconocimiento, no sería de acá.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** Si era de acá, toda la vida, de las Flores, de Brío. Las Flores.

**Sr. Concejal R. Abayian:** Quizás haría cinco o seis años que estaba.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** De todas maneras no se trata si era de las Flores o no, se pierde la vida de una persona, y creo yo que es una Ruta sumamente transitada, que en los últimos años ha ganado un tránsito importante, donde hay, y tú lo debes de saber muy bien muchísimas nuevas edificaciones, complejos habitacionales, hay una responsabilidad de parte nuestra como Municipio, y yo lo planteo como eso, de dos Municipios, inclusive de la Intendencia de tratar de solucionar este tema, que no es un tema no de ahora, de muchísimos años, tú mismo lo acabas de plantear, yo ya te digo estoy haciendo los contactos, sería interesante, si los dos municipios y la Intendencia, y es un gran gasto que se tenga que hacer.

**Sr. Alcalde:** Es un gran gasto, porque es un caudal impresionante.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** Pero vale la pena, es una Ruta que es importante.

**Sr. Alcalde:** Yo no digo que no, pero es una Ruta que no es de los dos Municipios, ni de la Intendencia, es del Ministerio, porque es una Ruta, hay que encararla, no es poner cuatro caños, es una obra importante. Gestionado está.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** Habría que insistir.

**Sr. Alcalde:** Si vamos a insistir.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** Perder otra vida, que pase otra vez lo mismo, me parece que sería de parte nuestra una negligencia, y no nos cuesta nada, creo que debemos hacer el esfuerzo, aunque le pongas barandas el problema es que no da paso, ya ahora no debe estar dando paso.

**Sr. Concejal Sergio Casanova:** Sube rápido y baja rápido?

**Sr. Concejala M. Rodríguez:** Si sube y baja rápido.

**Sr. Concejal S. Casanova:** Porque se puede poner una cinta, cada vez que está crecido.

**Sr. Concejal M. Rodríguez:** Pones una cinta, te la levantan y pasan por abajo.

**Sr. Concejal R. Abayian:** También le falta iluminación, de noche no se ve el caudal.

**Sr. Alcalde:** Ayer nos trajeron la Motoniveladora así que vamos a comenzar arreglar caminos, se han traído cantidad de caños para hacer arreglos en Bella Vista, paso nivel que han pedido.

Estamos para habilitar el control de la ruta 9, y supongo que en la brevedad van a comenzar con el control de la Ruta Interbalnearia.

Una cosa importante es que empezamos a cobrar con tarjeta, en uno de los controles, ahora se pidió para la nueve, el hecho de sacar la plata de ahí ya es un alivio.

La inauguración del Cine quedó supuestamente para el siete de setiembre, queda muy poco para terminarlo.

Están para venir las barométricas nuevas, la de acá vive rota, todos los días se le rompe algo, ayer pase y vi los cinco camiones con los tanques nuevos, ahí en la Interbalnearia, el que gana la licitación, y una de esas nueva viene para el Municipio.

Aparentemente el mes que viene comienza a venir los camiones nuevos también. Y una de las inversiones más grande que tenemos nosotros es el equipo de la recolección de ramas, que ya están los camiones, el proyecto es la compra de dos camiones, con cien y pico de volquetas, de esas cajas, aparentemente las están fabricando, los camiones ya está comprados.

Habrán visto, nosotros hablamos con Tesore, hará tres semanas, cuando estaban ahí que se lo quería llevar para la reserva, se ve que sacar de donde está se va, ya sabe que se tiene que ir de ahí, de punta colorada de donde está en la playa, y como se estaba manejando, ir a la reserva de cerro él no va, después de escucharlo a él y ver, es bastante descabellado, cuando está precisando agua salada, llevar pingüinos y lobos para arriba de un cerro es medio raro, entonces le dijimos, yo pensé que no lo iban a sacar de ahí. En tres días hubo una movilización de todas partes del mundo.

**Sr. Concejal M. Rodriguez:** Setenta y pico de mil firmas.

**Sr. Alcalde:** Entonces le dije, si en algún momento te llegan a sacar, te podemos proporcionar un espacio, me parece que estaría buenísimo tener a Tesore, es una movida, van los gurices de Escuela, es como un polo turístico, yo le dije si no tienes donde ir, y te tienes que ir de acá, avísame que algún lugar le vamos a

encontrar para meterlo, aparte que capaz que sin plata, hay gente que va a colaborar con eso, sería otro atractivo turístico para el Municipio.

**Sra. Concejal L. Espinosa:** Necesita una infraestructura.

**Sr. Alcalde:** Si unas piletas, varias cosas más. Y bueno se ve que esto trascendió y hoy ya está como solución de la Intendencia, no sabían bien donde era y metieron Brío. Solís. No es en Brío. Solís, fuimos el martes fuimos con Tesore, vinieron de la Junta, y de Dirección de Higiene, me parece que el mejor lugar de todos si lo habilita DINAMA, es ahí en Bella Vista, cerca de las Flores, donde está el Monte, que siempre se hacía un camping, no afecta a las casas que están del otro lado, ni se ve, la playa no es buena ahí, es todo piedra, tampoco afecta a los bañistas, y fuimos a ver el lugar y les gusto, de mi parte me puse a la orden, y si se sale o no sale, o si lo habilitan, no creo que lo dejen salir de Piriapolis, no creo que hagan eso.

El sábado se hizo una reunión acá en la Sede, que vino Uruguay 21, vino gente de Argentina, de viveros, fabricantes de maquinarias, productores, yo pensé que iban a ser treinta personas, y vinieron ochenta y cinco personas. Fue una reunión de interesados en invertir, referente a lo que es la nuez pecan, nosotros en el entorno que estamos acá, hay cien hectáreas de campo plantado, alguna fracciones del arroyo Solís ya están produciendo, y generan mano de obra en una época complicada, porque generan mano de obra en Junio, Julio y parte de Agosto, todo lo que es la parte de cosecha que es todo manual, hoy es todo manual. Se invitó a productores de todo el país, vinieron muchos, vino el de Garzón, de Vulgeroni,, Henderson, lo que es tienda inglesa en San José, vino una movida que estuvo interesante. Uno es de acá y no se da cuenta, pero la gente que vino quedó encantada con el lugar, con el pueblo, con algunos campos que fuimos a ver para plantar, se fueron encantados con quien elaboro la comida, la Sra. Sonia, fue una reunión desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde, capaz que pueda salir algo para acá.

Se cerró la licitación del Castillo, falta el ok de la intendencia para ver si esto sale o no sale, estamos arreglando el techo, no la parte central que ya quedo impermeabilizado y la verdad que quedo muy lindo adentro, eso se hizo por parte de la comisión de amigos del castillo.

Estamos arreglando la parte de los artesanos, que el techo esta desecho arriba, se levantó todo lo que es la membrana, y abajo era todo agua, es un techo bastante jodido porque tiene vigas de hierro, ladrillo y como una bovedilla, mañana viene un arquitecto para ver que se le puede hacer.

Lo de la Estación, estamos esperando la firma del comodato famoso, esto se había pedido en el 2013,2014, un pedido de la Estación que pasara en comodato a la Intendencia, quedo medio trancado y ahora hay un trámite que se están pidiendo todas las estaciones de Maldonado hacia la Intendencia, pero hay un tema interno de AFE, o interno del partido, no sé bien porque no se firma, el otro día fuimos, como la Estación quedo liberada, se fueron los que estaban adentro de la Estación, se pudo dejar liberada, se le aviso a la Policía para que no se meta nadie, no sé por cuánto tiempo más lo vamos a tener sin que se meta nadie, pedimos una reunión con el gerente de AFE, lo van a tratar para ver si a nosotros nos dan permiso para ingresar. Independiente que se firme el comodato que se va a liberar, el lunes se reúne el Directorio y nos dan una carta para poder tomar posesión del Edificio.

El Sr. Alberto Vizcaino informa al Cuerpo del Municipio, el proyecto de utilizar el kiosco donde funcionaba el destacamento policial en Aznarez, donde se pueda vender los productos artesanales, servicio de logística, servicio de cafetería.

Dialogo abierto entre los integrantes de Municipio y el Sr. Alberto Vizcaino.

\_Siendo las doce horas y tres minutos se retira de la Sesión el Sr. Allberto Vizcain

### **Puntos del Orden del Día:**

#### **1er. Punto del Orden del Día:** Informe de Avance Semestral FIGM. OPP

Diálogo Abierto entre los integrantes del Municipio, intercambio de ideas y llenado del formulario.

Resolución: Se Aprueba el Informe de Avance de Gestión Semestral. Se Vota: Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

#### **2do. Punto del Orden del Día:** Nota presentada y firmada por vecinos/as de Brio las flores, solicitando la solución para la calle Achiras.

Se le da lectura a la nota.

El Sr. Alcalde hace mención que está previsto hacer el arreglo cuando este el equipo trabajando en la zona.

**3er. Punto del Orden del Día:** Documento presentado por la Sra. Concejala Luz María Espinosa, respecto a hechos sucedidos con el funcionario Juan Rodríguez el día 18 de Julio..

Se le da lectura a la constancia policial presentada por la Sra. Concejala

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio, integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as. Concejales, resuelven: enviar la constancia policial Nº 7415238, vía expediente electrónico hacia la Dirección General de Recursos Humanos. Se Vota: Se aprueba por Unanimidad de Presentes.*

**4to. Punto del Orden del Día:** Apoyo Económico al Club Bella Vista y al Club Las Flores.

\_Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio, integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as. Concejales, resuelven: Apoyar con la suma de cien mil pesos a los clubes que están jugando en primera división pertenecientes a la Jurisdicción del Municipio, cincuenta mil pesos al club de Fútbol Las Flores y cincuenta mil pesos también al club Bella Vista. El mismo de pagará del dinero de OPP. Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.*

\_Siendo las trece horas y veinte minutos se da por finalizada la Sesión del Día de la fecha.



**Ignacio Etchichury  
Concejala  
Municipio Solís Grande**



**Luz M. Espinosa  
Concejala  
Municipio Solís Grande**

Acta N° 84/18

**Sergio Casanova**  
**Concejal**  
**Municipio Solís Grande**

**Marcelo Rodríguez**  
**Concejal**  
**Municipio Solís Grande**



**Hernan Ciganda**  
**Alcalde**  
**Municipio de Solís Grande**



**Juan Bonilla**  
**Ficha 8120**  
**Secretario de Actas**